
  
糸谷教育長 おはようございます。欠席委員の届出状況を教育課長に報告させます。 

  

先 名 課 長 柴垣委員より、本日所用のため欠席する旨の届け出がありましたのでご

報告いたします。 

  

糸谷教育長 ただいまの出席委員は３名であり、会議は成立いたします。 

  

 ただいまから、令和５年第４回雨竜町教育委員会を開会いたします。 

本委員会の説明員は別紙配布のとおりであります。 

 

日程第１「前回会議録の承認」についてですが、出席委員の署名をいた

だいておりますので、承認済みといたします。 

 

次に、日程第２「教育委員会行政報告」を行います。私から報告させて

いただきます。 

  

 （教育長 報告） 

  

 以上、教育委員会行政報告を終わります。 

 

「教育委員会行政報告」に対する質疑があればお受けいたします。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、以上で「教育委員会行政報告」を終わります。 

  

 次に、日程第３「議案第２３号 雨竜町教育委員会外部評価委員の委嘱

について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第２３号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第２３号 雨竜町教育委員会外部評価委員

の委嘱について」は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 



  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第２３号は、原案のとおり可決されました。 

  

糸谷教育長 次に、日程第４「議案第２４号 雨竜町社会教育委員の委嘱について」

を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第２４号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第２４号 雨竜町社会教育委員の委嘱につ

いて」は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第２４号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第５「報告第２号 雨竜町立学校事務職員との労働基準法第

３６条に基づく時間外及び休日の労働に関する協定届の締結について」を

議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。報告第２号について質

疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 



よって、「報告第２号 雨竜町立学校事務職員との労働基準法第３６条

に基づく時間外及び休日の労働に関する協定届の締結について」は報告済

みといたします。 

  

 次に、日程第６「報告第３号 令和５年度雨竜町公民館・農村環境改善

センター等施設管理・清掃業務委託の締結について」を議題といたしま

す。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。報告第３号について質

疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

 

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

よって、「報告第３号 令和５年度雨竜町公民館・農村環境改善センタ

ー等施設管理・清掃業務委託の締結について」は報告済みといたします。 

  

 次に、日程第７「報告第４号 令和５年度雨竜町立雨竜小・中学校管理

業務委託の締結について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。報告第４号について質

疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

 

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

よって、「報告第４号 令和５年度雨竜町立雨竜小・中学校管理業務委

託の締結について」は報告済みといたします。 

  

糸谷教育長 以上で、本委員会に提案のった全議案の審議を終了しましたが、次に

委員提案事項がありましたら、お受けいたします。 

  

 よろしいでしょうか。 



委員の方からなければ事務局から報告事項と今後の日程について説明願

います。 

  

先 名 課 長 （報告事項と今後の日程について 別途配布資料により説明） 

 

内容 

①雨竜町立学校における今後の式典・行事等の来賓案内について 

②令和５年度スクール・サポート・スタッフ派遣事業について 

③令和５年度デジタル教科書実証事業について 

④令和５年度スクールカウンセラー派遣事業について 

⑤令和５年度スクールバス利用者数について 

⑥雨竜町ジュニアスクール受講者数について 

⑦令和４年度学校給食費助成事業の結果について 

⑧令和５年度雨竜町社会教育事業について 

⑨警察と連携したいじめ問題への対応について 

⑩ヤングケアラーについて 

⑪令和４年度雨竜町立学校教職員の在校時間（超過勤務）集計結果に 

ついて 

⑫学校における不審者対策について 

  

糸谷教育長 ただいま報告事項と今後の日程について説明がありました。 

報告事項で雨竜町立学校における今後の式典・行事等の来賓案内につい

てということでございますけども、式典については今回の卒業式・入学式

のような形で、町長・議長・教育委員と私・ＰＴＡ関係という形でやりた

いと思っていますが、他の運動会、体育大会、学校祭、学習発表会、これ

については正式な案内はございませんが、来賓席を設けることなく自然体

で観に行っていただきたいという思いはございます。運動会でも過去に来

賓席を保護者席の真ん中で置いてしまって、逆に保護者たちの見るスペー

スが狭くなっている部分がありますので、そういう部分を省きながら、子

どもたちの頑張っている姿を見ていただきたいと。今後保護者の数も減っ

てきてフルオープン方式でやるのではないかと思っていますのでこれを機

会に案内の見直しもかけていけたらという思いもございますので、ご理解

の程を。日程の放送は行いますので、だいたい日程は決まっている部分も

あります。その時期になれば気にされていただいて、よろしくお願いしま

す。いい恰好しなくても良いですので。ノーネクタイで構いません。 

他にご質問等あればお受けいたします。 

  

沖 舘 委 員 北朝鮮のミサイル、避難しろといっても朝でしたよね。避難小屋とかあ

れば別ですけども、小中学校での指導はどのようにしているのか。 

  

先 名 課 長 先日、７時５５分くらいでしたか。北朝鮮からミサイルが発射というこ

とでＪ－ＡＬＡＲＴが鳴りましたけれど、その前も同じような時間帯にあ

り、対応をどうするかとの話をしていたんですが、実際スクールバスが動

いている状況の中でそれを止めて状況確認するというのが時間帯によりま

すが難しいということと、逆に子どもたちを乗せて学校に向かったほうが



安全性が高まるのではないかと考え、そのまま運行は続けさせました。こ

れが７時だとかバスが出発する前、子どもたちが家を出る前ですと状況は

違って、そういう場合は自宅で待機してくださいという指示を出来るかな

と思いますが、自宅を出てしまうと朝早いので公共施設も開いてない上に

避難できる公共施設も町内にはそんなにないと思いますので、間違いなく

ミサイルが雨竜町に飛んできますよという状況でない限りはそのまま登校

してもらったほうが安心ではないかと思います。判断が難しいのですが。

バスが出て、その先で待ってる子どもたちをどうしたらいいかという部分

があります。逆に子どもたちを待たせるよりもバスに乗せて学校に向かっ

たほうが子どもたちも親御さんも安心するのではないかと思います。 

  

浦 本 委 員 このあいだ鳴ったとき、放送では避難してくださいとしているのに、自

分の家の前を子どもたちが歩いてくので、子どもを守る立場の大人からし

たら、その辺の対応も考えてないと、後で放送かかっているのに子どもた

ちは何もなく登校している状況はどうなのか。 

  

先 名 課 長 現実的にいうと、学校に行ってもらうしかないと私は思います。逆に、

知らないお宅に招かれて行くほうが子どもたちにとっては抵抗感あると感

じます。 

  

糸谷教育長 子どもたちは知らないで歩いています。例えば国道口で走っている車が

危ない人もいるかもしれない。ミサイルが飛んできたのを口実に学校乗せ

てってあげるって知らない車に乗り込んだりあるかもしれない。鳴った段

階で先生が学校から出てきて対応するような形が賢いのかなと。家に戻る

のも厳しいので、早い時間なら登校を遅らせたり、バスを待っている子は

不安になるので通常通り運行するしかありませんが。 

  

先 名 課 長 バスの部分と浦本委員おっしゃったように徒歩のお子さん、別にして考

えなければいけないのかもしれないですね。逆にバスだと安心感がありま

す。 

  

沖 舘 委 員 難しいところですよね。防衛省も飛んできたら打ち返すということを言

っているし。 

  

糸谷教育長 頑丈な建物に避難といってもそこにミサイルが当たったらどうなるのと

いう話もあるし、現状、国がいうのと地方にいるのと温度差がありすぎ

て。どれだけ命中率が高いのか、日本の上空を通過するといいながら間違

えましたって言っているくらいだから、果たして誰を信用していいのか非

常に難しい部分がありますね。通常通り、早い時間なら家にいて登校を遅

らせることができるが、７時半～８時に鳴ってしまうと子どもたちは家を

出てますので、それはもう通常通りバスや自転車で行くしかないですね。 

  

浦 本 委 員 学校の先生が生徒のほうに行くとかのほうが良いのでしょうね。知らな

い人が家にどうのこうの言うよりは。先生方が通学路にいて対応する必要

を感じますね。 



  

糸谷教育長 先生方がいれば子どもたちも安心するのでは。見たことないおじさんお

ばさんがいても大丈夫かなという部分もあるので。 

  

先 名 課 長 緊急性が高い時はそんなこと言ってられないですけども。 

  

糸谷教育長 逆にそれを利用して煽って子どもたちを不安にさせるのもどうかなとい

う部分もある。 

  

先 名 課 長 夜のニュースなんか見ていると、時間を遅らせた学校もあると聞いてま

して、じゃあうちはどうすればよかったのかなと思うところがあったんで

すけど、でもあの時間帯ではなかなか難しい。札幌では地下鉄がストップ

してＪＲも。時間帯にもよるし、バスで行く方、徒歩、自転車で行く方と

三者三様の対応をしなければいけないのでどうしたら良いのだろうという

のはありますが、ただ基本線はちゃんと持ってないと厳しいので、そのあ

たりはまた学校とも詰めまして、学校にはうちから指示がない限りは登校

させてほしいという話はしてあります。小学校は、全員ちゃんと登校して

ますという緊急メールで保護者に通知はしたところであります。 

  

糸谷教育長 あと、今後の日程の中で７月１０日に例年ですと９月１０月くらいに教

育委員の研修、北空知でやっているんですが、今年は全国で学力のトップ

を毎年とっている秋田県の教員を招いて、雨竜町とそう規模の変わらない

2200～2300人くらいの学校の先生を呼んできて、実際に授業に入りながら

やるという部分、そんな研修をやりたいと。できれば授業の中に入って、

教室にも行ってとやりたいのですがそれをやると北空知の委員さんで教室

がいっぱいになっちゃうので、講演会をお願いしたい、その後懇親会もあ

るだろうと思いますが、そういう日程でやりたい。地元の教育委員さんは

１日いっぱい授業を見たりしながら。他町の委員さんは講演会からという

形になるので１６時くらいと言っていたかな。都合が合えばぜひ。なかな

か秋田県から呼んできてやるというのはない。教員もそういうところに派

遣に行って授業をみて研修しているようなので。 

他にございませんか。 

  

浦 本 委 員 確認させてください。ジュニアスクールの関係ですが、今年度１３名受

講生いるということですが、募集チラシの確認です。令和４年度は小学４

年生も対象となっていたんですが、新しいチラシはそれが消えているんで

す。そこで町のジュニアスクール設置条例をＨＰで見たときにやっぱり４

年生も対象となっています。確か１月の受講生は４年生が入っていたはず

で、その子は進級していると思うんですけど、この段階で４年生が入って

ないということは、保護者は５年生から対象なんだと思われるでしょうか

ら、町の方針がどうなのか確認したい。 

  

先 名 課 長 単純に記載漏れだと思いますので、指導したいと思いますし、場合によ

っては４年生を入れたチラシを作成してもらうようお願いします。 

  



糸谷教育長 他にありませんか。 

  

宮 武 委 員 今年の部活動の加入状況を教えてください。 

  

先 名 課 長 基本５月１日付で学校から上がってきますので、次回の教育委員会で正

式に報告させていただきますが、口頭で説明させていただきます。野球部

４名、女子バレーボール部５名、ソフトテニス部１５名、吹奏楽部１３

名、常設の部活動はこういう感じになっています。他に広域チームとしま

して深川にあります男子バレーボール部に１名在籍しております。 

  

糸谷教育長 今年の１年生で何人でしょうか。 

  

先 名 課 長 野球部で１名、バレー部で２名、テニス部で９名、吹奏楽部で３名、こ

れが新１年生の加入状況です。 

  

宮 武 委 員 ４人はどこか違うとこなり部活に入っていないということなのでしょう

か。 

  

糸谷教育長 サッカーの子もいますね。全部で１９名…正式には５月にお知らせしま

す。 

  

宮 武 委 員 わかりました。 

  

糸谷教育長 他にありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、以上をもちまして令和５年第４回雨竜町教育委員会を閉会い

たします。 

 


